

## ABSTRAK

**M. Alwi.**2018. *Nilai Pendidikan Karakter dalam Novel Wanita Pendamba Surga Karya Risma El Jundi dan Novel Salah Pilih Karya Nur St. Iskandar.* Tesis Jurusan Magister Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Program Pascasarjana Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh M. Ide Said. D.M. dan Munirah.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan nilai pendidikan karakter dalam novel Wanita Pendamba Surga Karya Risma El Jundi dan Novel Salah Pilih Karya Nur St. Iskandar serta melihat implementasi nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam kedua novel tersebut terhadap pembelajaran Bahasa Indonesia di SMP.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Data dalam penelitian ini adalah kata-kata dan kalimat-kalimat dalam paragraf yang mengandung nilai pendidikan karakter. Sedangkan sumber datanya adalah sumber primer yaitu novel "Salah Pilih", Karya Nur St. Iskandar yang diterbitkan pertama kali tahun 1928 dengan jumlah halaman sebanyak 262 dan novel "Wanita Pendamba Surga", Karya Risma El Jundi yang diterbitkan pertama kali tahun 2015 dengan jumlah halaman sebanyak 207. Sementara itu, sumber sekundernya adalah berupa buku - buku yang relevan dengan pokok kajian yang sedang diteliti. Teknik pengumpulan data penelitian dilakukan dengan menggunakan studi kepustakaan atau kajian dokumen dengan langkah meliputi membaca, menandai, mencatat, mengidentifikasi, mengklarifikasi, dan analisis hasil temuan dalam novel Wanita Pendamba Surga karya Risma El Jundi dan novel Salah Pilih karya Nur St. Iskandar serta mengaitkan hasil analisis dengan implementasinya dalam pembelajaran Bahasa Indonesia di SMP. Teknik analisis meliputi tahap deskripsi, tahap klasifikasi, tahap analisis, tahap interpretasi, tahap evaluasi, dan tahap penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa nilai pendidikan karakter yang paling dominan dalam novel Wanita Pendamba Surga karya Risma El Jundi adalah nilai karakter keberanian dan setia. Sedangkan nilai pendidikan karakter yang dominan dalam novel Salah Pilih karya Nur St. Iskandar adalah nilai karakter etos kerja atau kerja keras. Nilai karakter keberanian, setia, dan etos kerja atau kerja keras tercermin dalam dialog tokoh, tuturan ekspresi, paparan deskripsi, dan peristiwa yang tersaji dalam novel tersebut. Nilai pendidikan karakter dalam kedua novel tersebut dapat diimplementasikan dalam kegiatan pembelajaran Bahasa Indonesia di SMP.

**Kata Kunci:** karakter, novel, dan pembelajaran